



EL JOVEN DON JAIME TERRASA Y MASCARÓ HA FALLECIDO. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. E. P. D. Sus afligidos padres, hermanos, hermanas, abuelo, tíos, tías y demás familia suplican á sus amigos y conocidos...

con un enyesado excesivo y con una muestra de vino del predio San Bordils, que no acusó presencia excesiva de yeso. En el microscopio, adquirido especialmente para el laboratorio, pudo verse notablemente aumentando, el microderma acetii, 6 sea el microbio que avinagra los vinos. Después de las citadas experiencias que presenciaron todos los invitados, se obsequió á éstos en una sala de la alcaldía con pastas, licorea y cigarros. El nuevo laboratorio queda abierto al servicio oficial y al de los particulares mediante las tarifas establecidas.

Audiencia

Señalamiento Para el lunes próximo á las diez y media de la mañana esta señalada la vista de la causa instruida por el juzgado del distrito de la Catedral contra Jaime Ferrer y Coll acusado del delito de lesiones á Francisco Florez. El ministerio público califica el hecho de lesiones menos graves y pide para el procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor, pago de costas y accesorias. El procesado está defendido por el Abogado señor Tugores y representado por el procurador don Rafael Clar.

Sentencia El tribunal de derecho ha dictado sentencia en la causa instruida contra Juliana Ceballos acusada del delito de hurto y por ella se absuelve libremente á la procesada declarando las costas de oficio.

Distribución de aguas

La distribución por ramales de las 83 horas de agua que empezarán á entrar en Palma mañana Domingo, á las 5 1/2 de la misma y terminán á las 4 1/2 de la tarde del Miércoles, es la siguiente: Real Palacio de la Almudaina.—Desde la hora de entrada hasta las siete de la tarde del domingo. Depósito público de la calle de Palacio.—Desde las 7 de la tarde del Domingo hasta las 7 de la mañana del lunes.

Ramal de Sta. Eufalia.—Desde las 6 de la mañana del lunes hasta las 7 de la tarde de la misma. Ramal de Ballester.—Desde las 6 de la tarde del lunes hasta las 6 de la mañana del Martes. Ramal del Rosario Conquistador.—Desde las 6 de la mañana del Martes hasta las 6 de la tarde de la misma. Ramal de San Pedro y Sepulcro.—Desde las 6 de la tarde del Martes hasta las 4 1/2 del Miércoles.

De las islas

Alaró Salvo alguna ligera variación del programa anunciado de antemano, se han celebrado las fiestas dedicadas á la Asunción de Nuestra Señora y de San Roque, las cuales se han visto muy concurridas no solo del pueblo sino de palmeanos y de algunos pueblos de nuestro alrededor que vinieron con el principal objeto de asistir á las dos novilladas celebradas los días 15 y 16. A la hora señalada para la primera novillada tomó asiento en el palco presidencial nuestro celoso Alcalde acompañado de varios concejales, un teniente de la guardia civil y varias familias invitadas los cuales fueron recibidos con un general aplauso por la numerosa concurrencia que llenaba por completo todos los asientos y localidades de preferencia de la plaza. Acto seguido entró la cuadrilla que hizo las ceremonias de costumbre y salió el primer novillo que fué manso pero en cambio el segundo resultó muy bravo, dando bastante juego durante la lidia. En vista de lo que había sucedido con el primer novillo nuestra primera autoridad quiso cerciorarse de las condiciones de los otros dos novillos para la del día 16 y encontrando que no había más que uno que las reuniese mando con muy buen acierto que se retirase el otro, lidiándose el bueno por una compañía de valientes jóvenes de esta localidad que por espacio de una hora entretuvo el numeroso público que no cesaba de aplaudir á estos animados jóvenes. Gracias á Dios y á la sólida construcción de la plaza no hubo ninguna desgracia que lamentar. —El martes, al tiempo de celebrarse la primera misa, cundió la voz de que se había escapado uno de los novillos enchiquerados al lado de la iglesia y creyendo que había entrado en ella se alarmaron todos los asistentes y produ-

bulosísimas cantidades apuntadas, miramos y comentamos, únicamente lo que falta por apuntar, y en la mente, sinó á todos, de una gran mayoría sólo bulle y se agita una misma idea, un pensamiento que, sin resaca, sin darlo á conocer, se vislumbró primero, y se ve tan claro después, como la propia luz del día. Esta idea, sin pizca de alucinación y con pleno convencimiento de causa, queda sintetizada en estas lacónicas á la vez que interesantísimas palabras: Falano, Satano y Perengano están suscritos por tal cantidad y, si importa hacer algo más, lo harán. Así es como creemos entender en esta novel ciudad, la voz del progreso que nos dice adelante sollerenses, que el porvenir en vuestro.—A. 18 Agosto de 1905.

El precio de la carne

Un poco de historia.—Rebaja temporal.—Cuestión de competencia. Hace varios meses que en los puestos del mercado de carne de la Plaza Mayor, cuando se hablaba de la carestía de los alimentos, aparecieron unos corcantes no agremiados que ofrecieron al público la carne á un precio más bajo que éstos, lo que hizo que los trabajadores agremiados redujeran tambien el precio de la mercancia, aligerando su adquisición á la clase menesterosa. Pero sucedió, que retirados los no agremiados el precio fué elevándose en el mercado de modo paulatino, de que la rebaja que todo el mundo celebró, manerera se convirtió en humo de pajas. Ahora han vuelto estos no agremiados á hacer su aparición en la plaza, rebajando el artículo á 175 pesetas el kilo. Pero los asociados han hecho frente á la competencia, haciendo esta mañana un pregón en que se anunciaba la venta á 5 céntimos más barata la ternera que los payeses. Los asociados según nos ha manifestado dando la carne á este precio, por los gastos que tienen que satisfacer antes de poner la carne sobre la mesa de expendición. De modo que sucederá lo que la otra vez. Así que cese la competencia se volverán á elevar los precios. No podían evitarse estas alzas y bajas y hacer que se mantuviese siempre fijo el coste de este importante artículo, á un precio relativamente cómodo.

Cuestiones Municipales

A las doce de la tarde de ayer se celebró en el salón de sesiones de la Casa Consistorial la subasta de las obras de desmonte y obras accesorias con motivo del ensanchamiento de una porción del camino de Ronda, frente á la casa de don Pedro José Comas Comas. Se presentó un solo postor que fué don Damián Pizá Barceló por el tipo de subasta 6 sean por 722'43 pesetas. En la Secretaría del Ayuntamiento se halla expuesto por quince días al público á efectos de reclamación el presupuesto ordinario para el próximo año de 1906. Durante la próxima semana estará encargado del servicio de Fomento y Beneficencia, don Juan Alemañá, del de Obras don Juan Oliver, del de Gobierno y Policía don Jaime Roselló, del de Alumbrado don Jerónimo Fou, y del de Ensanche don Francisco García Orell. Para el lunes próximo se hallan convocadas las comisiones de Gobierno y Policía, Fomento y Beneficencia para resolver varios asuntos de su respectiva competencia. El señor Alcalde dió ayer las órdenes oportunas al señor Comandante de la guardia municipal para que girase una visita á las fábricas de gaseosas de esta ciudad y recogiera una botella de cada uno de los diferentes jarabes que se fabrican para proceder al análisis de los mismos y ver si contienen sustancias que puedan ser nocivas á la salud.

Notas del Mar

Sobre las seis y media de la mañana de hoy ha dejado caer anclas en nuestro puerto el vapor correo «Baleár», procedente de Ibiza y Valencia, con pasajeros y carga general entre la cual figuraban unos quince sacos de arroz. —A cosa de las cuatro y media de la madrugada tambien lo ha efectuado el vapor mallorquín «Palma», procedente de Mazagán y Jaeger. —El vapor correo «Belver» á las ocho y media lo ha efectuado con procedencia de A. gel. —Con cargamento de mineral de plomo ha emprendido viaje para Cartajena, el bergantín goleta Mazagán. —De Altea ha llegado con hortaliza, el faluch «Catalina». —Este medio día se ha hecho á la mar en viaje para Marsella el vapor correo «Cataluña», con pasajeros y carga general. —A la hora de costumbre emprendió viaje esta tarde el vapor correo «Belver», con destino á Barcelona.

Cultos

Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas Concluyen en Santa Cruz en honor de Santa Elena; Exposición á las siete, á las diez Tercia y Misa mayor, composición del maestro Perosi, y sermón por el R. don Delfín Salgado, capellán 1.º del Cuerpo Ecco. del Ejército; por la tarde á las cinco los actos de coro, á las siete Rosario, último día de novena de Santa Elena, letanias, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M. Empiezan en Santa Fé en honor de San Joaquín: Exposición á las nueve, á las diez y media Misa mayor solemne con sermón por el R. don Andrés Servera, Pbro.; por la tarde á las siete Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M. Otras lunelonas En la Catedral, fiesta en honor de San Bernardo: A las siete y media misa de Comunión general, á las diez y media Misa mayor, música del maestro Thermignón, con acompañamiento de órgano y armonium, en la cual pronunciará el panegírico del Santo, el R. don Sebastián Esteve, Pbro. Todos los Cofrades, que con las debidas disposiciones, visiten la Catedral en este día pueden ganar indulgencia plenaria. En Santa Eulalia, fiesta de Nuestra Señora del Confalón: A las nueve y tres cuartos Horas menores y Misa mayor solemne con sermón por el R. don Francisco Fluxá, Pbro. En el Oratorio de la Cofradía de San Pedro y San Bernardo, desde las cinco y media se celebrarán misas y á las ocho y tres cuartos se cantará una Misa solemne. En La Real, fiesta en honor de San Bernardo: Habrá turno de misas desde la madrugada y á las diez y media Misa mayor solemne con sermón.

Para pasado mañana

Jubileo de Cuarenta Horas Continúan en Sta. Fé en honor de S. Joaquín: Exposición á las seis de la mañana, y por la tarde á las siete Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M. Visita á la Corte de María En el Hospital, á Nuestra Señora de Belén.

Telegramas

Una catástrofe.—Muertos y heridos Madrid 19 á las 3'15 Nueva-York.—Noticias recibidas de Norfolk, dan cuenta de la espantosa catástrofe ocurrida ayer en un tren. Al entrar el referido tren en el puente giratorio de Elisabeth, fué subido este para dar paso á un remolcador. El tren se precipitó al rio resultando, 12 pasajeros muertos, 60 heridos y 20 desaparecidos. Todos los pasajeros eran excursionistas. Desprendimiento de tierras.—Un muerto.—Crisis obrera en Jerez. Madrid 19 á las 3'15 Un despacho de La Unión, da cuenta de haber ocurrido un desprendimiento de tierras en la mina Candida, quedando sepultado entre los escombros el obrero Marcelino Martineze unos 20 años de edad. Jerez de la Frontera.—De cada día va agravándose la crisis obrera. Las autoridades han tomado precauciones, habiendosido reforzados los puestos de la benemérita al objeto de evitar los desmanes que se intenten. La Sociedad Bilbaina, explotadora de las obras del pantano de Guadalecin ha empezado las obras de canalización de las aguas del Guadalete, al objeto de dar trabajo á los obreros. El programa del gobierno publicado en «La Gaceta». Madrid 19 á las 4'15 » » 4'15 » » 4'15 » » 4'15 » » 4'15 » » 4'15

El programa del gobierno publicado en «La Gaceta»

Madrid 19 á las 4'15 » » 4'15 » » 4'15 » » 4'15 » » 4'15 » » 4'15 En La Gaceta aparece, como se había ya anunciado, el programa del gobierno liberal á fin de que llegue á conocimiento del público antes de las elecciones. El programa liberal abarca extensos límites y les remito un extracto de dicho programa. En lo que atañe á los derechos políticos dice que el gobierno tiene en gran estima respetar los derechos del elector, aspirando á llevarlos en forma de realidades á la vida pública. Deslindará los poderes sin invadir aquellas medidas que corresponden á las Cortes.

Atenderá adicito á la cuestión social á fin de proteger al trabajador y seguirá en la labor de formar una legislación obrera, fomentando y protegiendo las instituciones de ahorro á fin de que éstas dejen sentir su benéfica influencia sobre el trabajador. Tambien dedicará su atención á mejorar los medios de vida y la condición del obrero. Para lograr esto encaminará sus medidas á lograr el abaratamiento de las subsistencias, fespécial y primeramente los artículos de primera necesidad. No descuidará la instrucción si no al contrario trabajará para multiplicar las escuelas y crear enseñanzas técnicas. Tambien introducirá la enseñanza en las fábricas. Trabajaré el gobierno para la moralización de las costumbres políticas. En lo que atañe el problema religioso el gobierno presentará á las Cortes un proyecto de ley de Asociaciones fundado en el derecho de todos. Respetará el Concordato pero en sentido recto, no consintiendo que los religiosos invadan el campo del orden temporal. Respecto á la ingerencia de los religiosos en los negocios mercantiles serán sometidos á la ley común á fin de evitar privilegios y lo mismo obrarán respecto á la enseñanza privada por los religiosos. En lo que atañe á política internacional el gobierno del señor Montero Rios dedicaráse á conservar la paz, y procurará conservar la amistad con todas las naciones, sin abandonar, por supuesto, los intereses de España en Africa. Tambien en la política internacional dedicaráse á estrechar los lazos de unión con las repúblicas sud-americanas. En cuanto á la administración de justicia obrará con vigor contra quienes faltan á sus deberes. En lo que atañe á la política financiera sostendrá el gobierno una verdadera nivelación estudiando los problemas que interesan profundamente á España por lo que someterá á las Cortes remedios para los problemas monetario y del cambio. Siguiendo de conformidad con su propaganda procurará ir progresivamente á la supresión del impuesto de consumos, dirigiéndose primero á rebajar los artículos de primera necesidad. Se atenderá tambien á la reorganización del ejército á fin de que esté bien remunerado y disciplinado. Procurará desarrollar la Agricultura introduciendo las modernas mejoras, desarrollando tambien las Obras públicas que á la par que ocupen al obrero sirvan para el progreso de la nación. El empréstito alemán.—La conferencia de la paz.—Discrepancias.—Témese un fracaso. Madrid 19 á las 12 Tanager.—El empréstito concedido por Alemania al sultán de Marruecos, se reduce á tres millones de marcos. Portsmouth.—Los plenipotenciarios para el tratado de paz Witte y Komura, discrepan en cuanto á la indemnización de guerra que exige el Japón y á la entrega de la isla Sakhaline. La última sesión que han celebrado dichos plenipotenciarios ha durado cuatro horas. Una vez terminadas dichas conferencias los plenipotenciarios telegrafiaron el resultado de las mismas al Zar y al Mikado, consultando si querían quedase acordada la paz ó continuara la guerra. El presidente de los Estados Unidos que tanto ha gestionado para que cese la guerra en el Extremo Oriente, en vista de las discrepancias surgidas entre los plenipotenciarios, está trabajando para evi-

Tar un fracaso en dichas negociaciones.

Tiroteándose.—Herido grave.—Huelguistas carpinteros.—Un herido.—Precauciones. Madrid 19 á las 12'15 Avila.—Los peregrinos y mozos solteros y casados se tirotearon, resultando uno de ellos gravísimo. Valladolid.—Los carpinteros huelguistas agredieron al hermano de un patrono, el cual se halla en estado grave, promoviéndose un gran tumulto. Las autoridades han tomado muchas precauciones. Junta de socorros.—Auxilios á Osuna. Madrid 19 á las 12'40 Sevilla.—Se ha constituido la Junta de socorros para remediar la crisis agraria, enviando cinco mil pesetas á Osuna cuya situación era en extremo desesperada. La junta activa la recaudación.

Anarquista preso y suicidado Madrid 19 á las 12'45 Viena.—Ha sido preso el anarquista Oetzten, por soperarse trataba de asesinar al emperador de Austria. Una vez seducido á prisión se suicidó en su mismo calabozo, ocupándole dos revolvers y una bomba de dinamita.

El nuevo gobernador del Banco de España.—Festejos en honor de M. Loubet. Madrid 19 á las 14'30 El señor Ruiz Capdepón se posesionará el próximo lunes del cargo de gobernador del Banco de España. El Ayuntamiento de Madrid aprobó entre otros festejos la celebración de una gran retreta óvico-militar en honor de Mr. Loubet. Figurarán en ella treinta mil luces, y ocupará una extensión de kilómetro y medio. El presupuesto de dichos festejos asciende á 20.000 pesetas. Manifestaciones del señor García Prieto. Madrid 19 á las 14'30 El ministro de la Gobernación, señor García Prieto, ha dicho á los periodistas que marchará unos días, probablemente á los Pirineos, con objeto de descansar; pues se encuentra fatigado del impropio trabajo que le ha ocasionado la preparación de las elecciones. Añadió que ignora cuando regresará á San Sebastián el señor Montero Rios para continuar las negociaciones relativas á la conferencia internacional sobre Marruecos. Mencheta

CAFÉ MAHONÉS

PLAZA MAYOR Mañana domingo sesiones tarde y noche, tomando parte la célebre cantadora del género español Paca la China, alternando con las aplaudidas Hermanas Cortés. Servicio esmerado.—Hay ventiladores ENTRADA GRATIS. NOTA.—El próximo martes beneficio de las aplaudidas HERMANAS CORTES.

AL FIN... APARECIÓ

Lo que tanto falta hacia el «Dentylol Viña». ¡Ya nadie sufre! se acabaron los dolores de muelas! Colocando una bolita de algodon en la carie de la muela, mojada antes en el «Dentylol», desaparece inmediatamente por fuerte y rabioso que sea. ¡Precio del frasco, 75 céntimos! Se vende tan útil medicamento en las Farmacias de Mir, San Nicolás; Sra. Vinda de Frau, Mercado y Centro Farmacéutico.—Depósito: Farmacia de Perera Llompart, Rubí, 11

VAPOR INGLÉS ADOUR

Saldrá para LONDRES y AMBERES del 19 al 21 del corriente, admitiendo carga á flete. Informes y despacho: Bernardo Estela, Marina, 72.

VENTAS

Hay una casa en el caserío de Son Serra, calle de la Higuera, que reúne todas las comodidades apetecibles, que se desea vender. Tambien se vende una casa en la calle de las Monjas, número, 7. Informarán calle de Jaime II, núm. 109.

VINO RANCIETE

En la taberna de (CAN OLIVA) calle de la Soledad, núm. 19, se vende dicho vino al detall á 50, 55 y 60 céntimos el litro. Tip. lit. de Amengual y Muntaner.